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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação com o 
povo através do nosso whatsapp, 
99627-0850 email jornalinfopovo@gmail.com. O nosso portal de notícias 
é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684        
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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INSS publica portaria 
com regras para 
impedir nepotismo 
e conflito de 
interesses no órgão

Economia

JORNALPOVO
ONLINE

As famílias com renda maior 
que R$ 17.260,14, consideradas 
de renda alta, foram as que en-
frentaram maior inflação em 
outubro, segundo estudo divul-
gado hoje (21) pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea). Ele aponta o encareci-
mento das passagens e dos pla-
nos de saúde entre as causas do 
cenário. Para esta faixa de renda, 
a variação de preços foi de 1,14%, 
enquanto a inflação geral da eco-
nomia ficou em 0,59%.

Já as famílias de renda mui-
to baixa (até R$ 1.726,01) e baixa 
(entre R$ 1.726,01 e R$ 2.589,02) 
tiveram os menores índices de in-
flação: 0,51% e 0,52%.

Mesmo assim, quando é ana-
l isada a  inf lação acumulada, 
tanto as famílias  mais  r icas 
quanto as mais  pobres estão 
acima da média nacional,  en-

Para impedir o nepotismo e con-
flitos de interesse relacionados a li-
citações e contratos em nomeações, 
designações ou contratações de 
agentes públicos, o Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) definiu 
procedimentos e regras que foram 
publicadas em portaria no Diário 
Oficial da União desta segunda-feira 
(21). De acordo com o texto, passa a 
ser obrigatória a assinatura de decla-
ração atestando a ausência de rela-
ção familiar ou de parentesco que 
importe a prática de nepotismo.

O nepotismo é a nomeação, 
contratação ou favorecimento de 
cônjuge, companheiro ou paren-
te de até o terceiro grau na admi-
nistração pública. Já o conflito de 
interesse é caracterizado por con-
fronto entre interesses públicos 
e privados, que possam compro-
meter o interesse coletivo ou in-
fluenciar, de maneira imprópria, 
o desempenho da função pública.

De acordo com a portaria, ficam 
vedadas as nomeações, designa-
ções ou contratações de familiar 
do presidente do INSS ou de ocu-
pante de cargo em comissão ou 
função de confiança para: cargo 
em comissão ou função de con-
fiança; atendimento à necessida-
de temporária de excepcional in-
teresse público; e estágio.

São vedadas também a contra-
tação, sem licitação, de pessoa jurí-
dica na qual haja administrador ou 
sócio com poder de direção, familiar 
de detentor de cargo em comissão 
ou função de confiança que atue na 
área responsável pela demanda ou 
de autoridade hierarquicamente su-
perior no âmbito do INSS.

quanto as de renda média estão 
abaixo da inf lação geral .

Nos últimos 12 meses, as fa-
mílias de renda muito baixa têm 
6,73% de inflação, enquanto a 
inflação geral é de 6,43%. As fa-
mílias de alta renda, por sua vez, 
acumulam 7,95% de aumento de 
preços em sua cesta de compras.

Valores diferentes
São consideradas famílias de 

renda média as que ganham en-
tre R$ 2.589,02 e R$ 4.315,04 
(média baixa), entre R$ 4.315,04 
e R$ 8.630,07 (média) ou entre 
R$ 8.630,07 e R$ 17.260,14 (mé-
dia alta). Para essas famílias, a 
inflação de outubro foi de 0,57%, 
0,61% e 0,64%, respectivamente, 
enquanto o índice acumulado fi-
cou em 6,17%, 6,39% e 6,38%.

Inflação  de outubro pressiona
 mais famílias de renda alta

Reajuste de passagens aéreas e de planos de saúde influencia cenário
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Jota CarvalhoJota Carvalho

O Ipea explicou que, para as 
quatro classes de renda mais baixa, 
os maiores impactos na inflação 
vieram dos grupos alimentos e be-
bidas e saúde e cuidados pessoais. 
Enquanto isso, as famílias de renda 
mais média alta e alta sofreram mais 
com o aumento de preços nos trans-
portes, com destaque para o reajus-
te das passagens aéreas (23,4%). 

O instituto também detalha 
que, mesmo dentro de um mes-
mo grupo de despesas, há com-
portamentos diferentes depen-
dendo da renda. No grupo saúde 
e cuidados pessoais, a alta dos 
artigos de higiene (2,3%) pres-
sionou especialmente a inflação 
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Transporte

PREFEITURA DO RIO COMPRA 
300 ÔNIBUS ARTICULADOS
do grupo de Jacob Barata por R$ 867 milhõesdo grupo de Jacob Barata por R$ 867 milhões

A Prefeitura do Rio de Janeiro 
comprou da Guanabara Diesel - 
controlada pela família do empre-
sário Jacob Barata -, que também 
é detentora das principais empre-
sas de ônibus do município, 300 
articulados para o sistema BRT.

Até março de 2024, a Secre-
taria Municipal de Transportes 
(SMTR) vai desembolsar R$ 867 
milhões ao conglomerado. O Gru-
po Guanabara arrematou a maior 
parte dos contratos da licitação 
para o fornecimento dos veícu-
los. Por sua vez, a Marco Polo que 
também participou da disputa 
fornecerá 190 coletivos ao preço 
de R$ 419 milhões.

O empresário, que é conhecido 
como 'o rei dos ônibus', foi conde-
nado a 28 anos e 8 meses de reclu-
são. A sentença foi dada pelo juiz 
Marcelo Bretas, titular da 7ª Vara 
Federal Criminal, em novembro 
de 2020. A condenação foi refe-
rente à operação Ponto Final, um 
desdobramento da operação Lava 
Jato que investigou o pagamento 
de propina a políticos por empre-
sários do setor de transporte públi-
co, para obter vantagens no valor 
das tarifas e outras benesses.

O Grupo Guanabara é a maior 
revendedora de ônibus Merce-
des-Benz do país. A informação 
que o conglomerado vai fornecer 
articulados à Prefeitura do Rio foi 
divulgada pelo jornal O Globo e 
confirmada pelo g1.

Atualmente, quem controla do 
sistema BRT é a Mobi-Rio. Entre-
tanto, a SMTR tem planos de relici-
tar o sistema e fornecer os ônibus.

Segundo O Globo, a Guana-
bara Diesel teve um contrato de 
R$ 1,6 milhão para repor peças 
do BRT, entre os meses de mar-
ço a setembro deste ano.

A reportagem afirma ainda 
que, a Guanabara Diesel foi a úni-
ca empresa a participar de quase 
todos os pregões de licitação para 

o fornecimento dos articulados 
à capital fluminense.

Ao todo, a Prefeitura do Rio 
comprou 561 coletivos para o 
sistema por R$ 1,360 bilhão. 
Além dos 490 articulados para 
os corredores de BRTs Transo-
este (Santa Cruz x Jardim Oce-
ânico), Transcarioca (Terminal 
Alvorada x Aeroporto Inter-
nacional), Transolímpico (Re-
creio x Deodoro) e o futuro BRT 
Transbrasil (Caju x Deodoro).

A SMTR também com-
prou de outros dois fornece-
dores, a Transrio Caminhões 
e a Volkswagen, 72 coletivos 
padrão, para no trecho da Ave-
nida Cesário de Mello - que 
corta os bairros de Santa Cruz, 
Paciência, Cosmos, Inhoaíba, 
Campo Grande e Senador Vas-
concelos, todos na Zona Oeste.

Em nota, a Guanabara Diesel 
disse que a empresa participou 
das últimas três licitações do 
município para a compra de 

ônibus para o BRT. "Nesses cer-
tames públicos, a empresa ga-
nhou aqueles em que apresen-
tou capacidade técnica e menor 
preço e vai fornecer veículos 
para a prefeitura da mesma for-
ma que outras empresas como 
Caio, Volks, Volvo e Marcopolo, 
vencedores de outros lotes"

Procurada, a secretária de 
Transportes Maína Celido-
nio de Campos preferiu não 
dar entrevista.

Em nota, a SMTR disse que 
"foram realizados pregões 
eletrônicos para a aquisição 
de novos articulados para o 
sistema BRT, nos quais as em-
presas que oferecem o melhor 
lance vencem. Durante o pro-
cesso, foram seguidos todos 
os ritos formais da lei de lici-
tações, todos os documentos 
necessários foram apresenta-
dos e analisados, e a referida 
empresa não tem qualquer 
impedimento legal".

O empresário Jacob Barata (Rei do Ônibus) chega à sede da Polícia Federal, no Rio O empresário Jacob Barata (Rei do Ônibus) chega à sede da Polícia Federal, no Rio 
de Janeiro, pela operação Cadeia Velha, um desdobramento da Lava Jato — Foto: de Janeiro, pela operação Cadeia Velha, um desdobramento da Lava Jato — Foto: 

Rodrigo Chadí/Fotoarena/Estadão ConteúdoRodrigo Chadí/Fotoarena/Estadão Conteúdo
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Brasil foi reconhecido como o segundo 
país mais avançado do mundo em go-
verno digital. A avaliação é do Banco 
Mundial, que mediu o estágio atual de 
transformação digital do serviço pú-
blico em 198 países.

Outro destaque brasileiro foi o 
maior avanço registrado entre as na-
ções avaliadas: o país subiu cinco po-
sições em relação ao ranking de 2021. 
O estudo salienta que a oferta de ser-
viços públicos digitais na plataforma 
gov.br já conta com 140 milhões de 

usuários, cerca de 80% da população adulta. Uma única 
senha é o que basta para o cidadão ter acesso a milhares de 
serviços digitais e obter as informações que procura.

“Essa ascensão se dá pela execução natural de um plano que 
começou em 2019. Um planejamento, utilizando as melhores 
práticas internacionais, para prestar serviços públicos cada vez 
mais fáceis e centrados no cidadão”, explica o Secretário de Go-
verno Digital do Ministério da Economia, Fernando Coelho.

Carteira digital de trabalho, CNH digital, acesso a sistemas 
como o ENEM, SISU e FIES, todos serviços de forte impacto 
econômico-social, são hoje facilmente acessados por intermé-
dio da plataforma gov.br.

Para fazer a avaliação e elaborar o ranking, o Banco Mundial 
elencou 48 indicadores, que levaram à formação de quatro ín-
dices. O Brasil obteve conceito “muito alto” em todos eles.

“Foram feitas perguntas em quatro grandes eixos: um 
de sistemas estruturantes, com uma abordagem voltada 
para a gestão da máquina do estado; outro eixo de oferta 

Houve queda este ano de quase 3 mil bolsasHouve queda este ano de quase 3 mil bolsas
O

de serviços, com uma visão mais para fora, mais para 
o cidadão (como se dá essa oferta e se ela está orga-
nizada); o terceiro eixo é do engajamento e transpa-
rência, pra trazer a população para o desenho desses 
serviços, para contribuir com as políticas públicas; e 
o quarto eixo que diz respeito à governança, a estra-
tégia, se a visão está bem implementada”, afirma o 
secretário Fernando Coelho.

A plataforma gov.br materializa a estratégia de governo 
digital no Brasil, ao reunir em um único portal a oferta de 
serviços para a população, de forma padronizada, e com 
uma única identificação do contribuinte.

A economia da transformação digital
A digitalização dos serviços impacta positivamente 

toda a sociedade – calcula-se uma economia total da or-
dem de 4,6 bilhões de reais.  O cidadão deixa de gastar, 

por exemplo, com transporte, impressão e envio de do-
cumentos. O estado também reduz os gastos com os re-
cursos que seriam necessários para o atendimento a essas 
solicitações. Mas, o impacto não é apenas financeiro, uma 
vez que há também economia de tempo e agilização dos 
processos, graças à automação.

Outro benefício da transformação digital é a seguran-
ça e a proteção de dados, uma questão estratégica para o 
contribuinte e também para o Estado. A plataforma gov.
br está hospedada nos mesmos ambientes e com os mes-
mos critérios que guardam dados que exigem sigilo fiscal, 
como o imposto de renda e outros serviços da Receita Fe-
deral. E a gestão da privacidade está na mão do cidadão.

“Ele pode pedir informações sobre o uso, ele pode 
revogar a utilização a qualquer momento. O cidadão é 
o titular, ele é que tem o poder de utilizar esses dados”, 
explica Fernando Coelho.

MUNDIAIS NA MUNDIAIS NA 
DIGITALIZAÇÃO DE DIGITALIZAÇÃO DE 
SERVIÇOS PÚBLICOSSERVIÇOS PÚBLICOS

BRASIL É UM DOS LÍDERES BRASIL É UM DOS LÍDERES 

O Monitor do Produto Interno 
Bruto (PIB), elaborado pelo Instituto 
Brasileiro de Economia (Ibre) da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV) mostrou 
variação positiva de 0,4% na ativi-
dade econômica no terceiro trimes-
tre em relação ao período anterior. 
Se comparado ao período de julho 
a setembro de 2021, o crescimento 
da economia é de 3,2%. Conforme o 
indicador, houve recuo de 0,4% em 
setembro, em comparação a agosto e 
evolução de 2,3% com relação a se-
tembro de 2021. Em valores corren-
tes, a estimativa é de que o acumula-
do do PIB - a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país - até o 
terceiro trimestre de 2022 somou R$ 
7 trilhões 235 bilhões e 825 milhões.

Para a coordenadora da pesquisa, 
Juliana Trece, o crescimento de 0,4% 

Atividade econômica cresce 0,4% no 
3º trimestre, mostra Monitor do PIB

do PIB no terceiro trimestre reflete o 
desempenho positivo das três gran-
des atividades econômicas, que são 
a agropecuária, a indústria e os ser-
viços e ainda todos os componentes 
da demanda. Juliana destacou, no 
entanto, que mesmo com esse de-
sempenho positivo, o resultado de 
julho a setembro mostra perda de 
força da economia, por apresentar 
taxa de crescimento menor do que 
as observadas no primeiro e no se-
gundo trimestres do ano.

“Observa-se que o recuo registra-
do em setembro é o segundo conse-
cutivo da atividade econômica e si-
naliza dificuldade de manter o ritmo 
de crescimento registrado no início 
do ano. Não é surpresa que os juros 
em patamares elevados tenham se 
refletido em dificuldade para a eco-

nomia no segundo semestre” anali-
sou, acrescentando que por causa 
dos estímulos fiscais que ocorreram 
na economia ao longo do ano, o iní-
cio do enfraquecimento econômico 
“de certa forma demorou a chegar”.

O Ibre informou que neste indi-
cador foram incorporadas as novas 
taxas anuais de 2020 e a nova estru-
tura de ponderação para 2021, publi-

cados recentemente pelo IBGE. “A 
partir disso, os números de referên-
cia das Contas Nacionais Trimestrais 
(CNT), divulgados até o segundo 
trimestre de 2022, foram compatibi-
lizados com os novos dados anuais 
divulgados. Conforme o IBGE, em 4 
de novembro a taxa de variação do 
PIB de 2020 foi revisada de -3,9% 
para -3,3%”.
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Agência Na-
cional de 
Vigilância 
S a n i t á r i a 
( A n v i s a ) 
autorizou 
a venda 
do medi-
camento 
Paxlovid, 
utilizado 
no trata-

mento da Covid-19, em farmácias 
do país. A aprovação foi definida 
por unanimidade pela diretoria 
colegiada da agência.

A venda em farmácias deve ser 
feita sob prescrição médica, com 
dispensação e orientação pelo 
farmacêutico ao paciente sobre o 
uso correto do medicamento.

Segundo a Anvisa, a autoriza-
ção prevê ainda que o fabricante 
deve manter e priorizar o abaste-
cimento para o programa do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Como funciona o Paxlovid
Os medicamentos antivirais, 

como o Paxlovid, utilizam dife-
rentes mecanismos com o ob-
jetivo de frear a ação dos vírus. 
Alguns contam com proprie-
dades que impedem os micror-
ganismos de invadir as células 
humanas, parte fundamental 
do processo de infecção. Outros 
agem diretamente sobre as infor-
mações genéticas do vírus, enfra-
quecendo a replicação viral.

O objetivo final desse tipo de 
medicamento é preservar o orga-
nismo e impedir a evolução e o 
agravamento da doença. Para que 
isso aconteça, os eles precisam ser 
administrados ainda na fase inicial 
da infecção – de preferência, entre o 
primeiro e o quinto dia do apareci-
mento dos sintomas. Isso porque a 
ação dos antivirais está condiciona-
da à presença de uma maior quan-
tidade de vírus no organismo, ou 
seja, uma alta carga viral.

O Paxlovid é composto por 
comprimidos de nirmatrelvir e 
ritonavir embalados e adminis-
trados juntos. A apresentação 
é de comprimido revestido, na 

concentração de 150 mg em cada 
comprimido de nirmatrelvir e 
100 mg em cada comprimido de 
ritonavir. Utilizado no tratamen-
to do HIV, o ritonavir faz parte da 
classe de inibidores de protease, 
que são substâncias capazes de 
inibir a ação de enzimas associa-
das à replicação viral.

A indicação de uso é voltada 
para o tratamento da Covid-19 
em adultos que não requerem 
oxigênio suplementar e que 
apresentam risco aumentado de 
agravamento da doença como 
pessoas não vacinadas, idosos 
ou imunossuprimidos.

A posologia recomendada é 
de 300 mg de nirmatrelvir (dois 
comprimidos de 150 mg) com 
100 mg de ritonavir (um compri-
mido de 100 mg), todos tomados 
juntos por via oral, duas vezes ao 
dia, durante cinco dias.

De acordo com a Anvisa, o me-
dicamento deve ser administrado 
assim que possível, após o resul-
tado positivo do teste diagnóstico 
para a doença e avaliação médica, 
e no prazo de cinco dias após o iní-
cio dos sintomas.

O uso do Paxlovid foi reco-
mendado pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) para 
pacientes com quadros leves e 
moderados de Covid-19 que apre-
sentam maior risco de internação 
hospitalar em abril.

Prescrição médica
O medicamento deve ser dis-

pensado exclusivamente pelo 
farmacêutico, que deve informar 
ao usuário que o medicamento é 
de uso individual e exclusivo ao 
paciente que passou por avaliação 
médica e que recebeu a prescrição.

A Anvisa destaca que o Paxlo-
vid não deve ser utilizado por in-
divíduos sem a devida avaliação 
médica. Além disso, o medica-
mento não está autorizado para 
tratamento de pacientes que re-
querem hospitalização devido a 
manifestações graves ou críticas 
da Covid-19.

Entre as limitações de uso, 
a Anvisa informa que o medi-

Venda em farmácias deve ser feita sob prescrição médica, com dispensação e orientação Venda em farmácias deve ser feita sob prescrição médica, com dispensação e orientação 
pelo farmacêutico ao paciente sobre o uso correto do medicamento, segundo a Anvisapelo farmacêutico ao paciente sobre o uso correto do medicamento, segundo a Anvisa

A

Foto: Reprodução/Redes sociais

ENTENDA COMO FUNCIONA O PAXLOVID, LIBERADO 
PELA ANVISA PARA VENDA EM FARMÁCIAS

camento também não está autori-
zado para profilaxia pré ou pós-ex-
posição para prevenção da infecção 
pelo coronavírus. O Paxlovid tam-
bém não está autorizado para uso 
por mais de cinco dias.

Diante da ausência de dados do 
uso do Paxlovid em mulheres grávi-
das, a Anvisa orienta que seja evita-
da a gravidez durante o tratamento 
e, como medida preventiva, até sete 
dias após o término do uso.

O medicamento também não é 
recomendado para pacientes com 
insuficiência renal grave ou com falha 
renal, uma vez que a dose para essa 
população ainda não foi estabelecida, 
de acordo com a Anvisa.

O Paxlovid, utilizado no trata-
mento da Covid-19, teve seu uso 
emergencial aprovado no Brasil em 
30 de março. O fármaco já possui 
aprovação para uso emergencial 
nos Estados Unidos, pela Food and 
Drug Administration (FDA); na 
Europa pela Agência Europeia de 
Medicamentos (EMA), no Canadá, 
na China, na Austrália, no Japão, no 
Reino Unido e no México.

COVID-19
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Casos de investigação:

Violência
JORNALISTA DENUNCIA ABORDAGEM VIOLENTA DA PM 
E DIZ QUE FUZIL FOI APONTADO PARA O FILHO DE 1 ANO

Por Carlos de Lannoy

Uma jornalista negra denuncia uma 
abordagem violenta da Polícia Militar 
no Complexo do Alemão, na Zona Norte 
do Rio. Viviane Fernandes conta que um 
policial apontou um fuzil para o filho 
dela, de um 1 e 8 meses, em uma blitz na 
última sexta-feira (18).

“É uma coisa que, infelizmente, é uma 
realidade da nossa cidade. A abordagem 
é assim do túnel para cá e, se você tiver 
um tonzinho mais escuro, você é sus-
peita”, afirmou Viviane.

Ela expôs o episódio em uma rede 
social. A jornalista estava a caminho da 
casa dos pais, pouco antes das 11h, em 
um carro de aplicativo, quando o veícu-
lo foi parado por policiais.

O motorista tinha acabado de sair da 
Avenida Itaoca e dirigia pela Estrada do 
Itararé, em Bonsucesso. Viviane conta 
que foi tratada como se fosse suspeita 
de um crime.

“O rapaz no Uber, geralmente como a 
gente faz no Rio, abaixou o vidro do car-
ro. Meu vidro já estava abaixado, meu 
filho estava amamentando, e o policial 
veio com o fuzil apontando para a gente 
e mandou encostar. Nisso, ele já pegou 
minha bolsa, revirou minha bolsa, tinha 
uma mala atrás, ele pegou a mala, ele 
arrebentou a minha mala. Minha mala 
está rasgada do lado, arrebentou o fe-
cho e viu que não tinha nada e mandou 
sair”, contou Viviane.

Fuzil
A jornalista conta que, durante a 

abordagem, um dos policiais foi extre-
mamente grosseiro e agressivo e chegou 
a apontar o fuzil para o menino. Segun-
do ela, o agente foi irônico quando quis 
saber o que ela carregava na mala.

“As únicas perguntas foram: para 
onde você está indo e, quando ele viu 
a minha bolsa, com bastante roupa, ele 
ironizou e falou: ‘Tá de mudança?’, e eu 
só falei: ‘Não’”, disse Viviane.

Segundo a jornalista, ele não pediu os 
documentos dela e do filho. Ela chegou a 
gravar um vídeo com a mala ainda cheia 

Uma mulher foi baleada 
e outras duas pessoas foram 
atingidas de raspão na noite de 
domingo (20) em São Gonçalo. 
A pedagoga Cleice Aparecida 
Vieira, de 44 anos, foi atingida 
na coluna, passou por uma ci-
rurgia e está internada em esta-
do grave no Hospital Estadual 
Alberto Torres (HEAT).

De acordo com as investiga-
ções, Cleice e outras três pesso-
as estavam indo em um carro 
para a Região dos Lagos e foram 
alvo de um arrastão na Rodovia 
Niterói-Manilha.

A mulher que estava ao vo-
lante, que é irmã da Cleice, viu 
os outros motoristas dando ré 
para fugir do assalto e também 
tentou sair do local. A motorista 
entrou na comunidade do Jar-
dim Catarina. Neste momento, 
o grupo foi surpreendido por 
tiros disparados em direção ao 
veículo.

Cleice, que era passageira no 
veículo, foi atingida nas costas. 
Os outros dois ocupantes do ve-
ículo foram atingidos de raspão.

A mulher guiava o veículo 
conseguiu chegar até a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
do Colubandê. Depois, os três 
foram encaminhados ao HEAT, 
onde foram atendidos.

O caso é investigado pela 74ª 
DP (Alcântara).

Pedagoga é baleada em 
São Gonçalo ao fugir de 
arrastão; outras duas 
pessoas foram atingidas
 por estilhaços

Crime

de roupas e com o zíper destruído 
durante a abordagem policial.

Sentimento de impunidade
Em uma rede social, Viviane 

escreveu:  “É ficar em choque e 
incrédula que um servidor da lei 
aponta o fuzil para uma crian-
ça. É ter uma crise de ansiedade 
e sentimento de impunidade. É 
ter medo de ser preta, de ter fi-
lho preto, de ter medo da polícia, 
mesmo que você não deva nada”.

Viviane falou sobre o caso. “Ape-
lo é para as pessoas não acharem 
que é besteira, que agora tudo é 
racismo. Tem pessoas que falam 
isso, invalida toda uma luta e des-
credibiliza algo que existe que é 

o racismo, ele é muito evidente 
onde a gente mora. Ver aquele fu-
zil apontado me passou um milhão 
de coisas na cabeça. De mães que já 
perderam seus filhos. A violência 
que foi totalmente desnecessária, 
eu não apresentei nenhum tipo de 
resistência, nem nada. Ele acabou 
de fazer um ano e oito meses e, in-
felizmente, ele já teve esse tipo de 
contato. Isso me machuca muito, 
de verdade”, afirmou a jornalista.

A Polícia Militar afirmou que 
não compactua com excessos ou 
eventuais desvios de conduta 
praticados por seus policiais. E 
que a população pode fazer de-
núncias na ouvidoria, pelo telefo-
ne (21) 2334-6045.

Violenta da PM e diz que fuzil foi apontado para o filho Violenta da PM e diz que fuzil foi apontado para o filho 
de 1 ano — Foto: Reprodução/ TV Globode 1 ano — Foto: Reprodução/ TV Globo
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APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, 

Instituto Estadual de Hematologia do 
Rio de Janeiro (Hemorio) lançou ontem 
(21) a campanha Copa da Solidariedade, 
para estimular a doação de sangue e 
reforçar os estoques no estado. A ação 
conta com o apoio da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), que di-
vulga a campanha em suas redes e vai 
presentear os doadores mais antigos 
com camisas oficiais da seleção.

A campanha, que também celebra 
o Dia Nacional do Doador de Sangue 

(comemorado em 25 de novembro), vai até o próximo dia 
30 e fará coletas tanto no Hemorio quanto no Largo da Ca-
rioca, área movimentada do centro da cidade do Rio.

Segundo o Hemorio, desde o início do ano, houve 
queda nas doações, com quase 3 mil bolsas de san-
gue a menos em relação ao mesmo período de 2021. 
O instituto afirma que essa redução causa impactos 
no atendimento médico de emergências, maternida-
des e unidades de saúde do estado.

Além da CBF, são parceiros do Hemorio na campa-
nha o Metrô, que distribuirá 500 bilhetes unitários 
para os doadores, e o aplicativo 99, que dará R$ 30 de 
desconto para cada viagem iniciada ou encerrada na 
sede do instituto (Rua Frei Caneca 8, Centro), através 
do cupom “HEMORIO99” na categoria 99Pop.

O Hemorio funcionará mesmo no horário dos jogos do 
Brasil na Copa, mantendo seu atendimento todos os dias, 
incluindo feriados, das 7h às 18h.

Houve queda este ano de quase 3 mil bolsasHouve queda este ano de quase 3 mil bolsas

O
Quem pode doar

Para doar sangue, é preciso ter entre 16 e 69 
anos, pesar no mínimo 50 kg, estar bem de saú-
de e portar um documento de identidade oficial 
com foto. Jovens com 16 e 17 anos só podem doar 
sangue com autorização dos pais ou responsá-
veis legais. Devem portar ainda um documento 
de identidade do responsável. 

É importante evitar alimentos gordurosos nas qua-
tro horas que antecedem a doação e não ingerir bebi-
das alcoólicas 12 horas antes. Tatuagem e piercing im-
pedem a doação por seis meses.

Há ainda impedimento para quem teve hepatite 
após os 10 anos ou esteve exposto a doenças trans-
missíveis pelo sangue (sífilis, Aids, hepatite e doenças 
de Chagas). Mulheres grávidas ou amamentando e 
usuários de drogas não podem doar.

Quem foi infectado pela covid-19 pode doar 
após 10 dias do desaparecimento dos sintomas 
e quem já recebeu a vacina pode doar após sete 
dias (48h em caso de Coronavac). Para mais in-
formações, pode ligar para o Disque Sangue, de 
segunda a sexta-feira, exceto feriados, das 7h às 
17h, pelo número 0800 282 0708.

EM CAMPANHA POR EM CAMPANHA POR 
DOAÇÃO DE SANGUEDOAÇÃO DE SANGUE

HEMORIO E CBF SE UNEM HEMORIO E CBF SE UNEM 

Com o objetivo de incentivar as 
ações de sustentabilidade no municí-
pio, a Prefeitura criou o Comitê Plás-
tico Circular Rio. A iniciativa, resul-
tado de uma parceria de cooperação 
internacional com a União Europeia, 
integra políticas econômicas, sociais 
e urbano-ambientais para a gestão de 
resíduos de plástico no município. 
Ontem,  a cidade recebeu uma delega-
ção estrangeira para uma agenda foca-
da na troca de experiências.

A atuação desse novo grupo ocorreu 
no âmbito do Comitê Integrado de Pla-
nejamento e Desenvolvimento Susten-
tável, formado pelas secretarias de Pla-
nejamento e Fazenda, Meio Ambiente 
e Clima e Ação Comunitária, além da 
Comlurb. A meta é foi desenvolver ati-

Comitê Plástico Circular Rio é 
criado na cidade para incentivar 
a prática de ações sustentáveis

vidades de orientação e suporte para a 
produção e o consumo sustentáveis de 
diferentes tipos de plástico.

O comitê i acompanhou de perto 
o andamento das estratégias para a 
implementação de novas ações que 
serão debatidas em encontros promo-
vidos na cidade pelo programa Plásti-
cos Circulares nas Américas (CPAP). As 
reuniões foram lideradas pela União 
Europeia, com o objetivo de apoiar a 
transição para uma economia circular 
na gestão do plástico na capital.

As ações estão sendo integradas 
com as políticas econômicas, sociais 
e urbano-ambientais previstas no Pla-
no de Desenvolvimento Sustentável e 
Ação Climática (PDS) e no Plano Estra-
tégico 2021-2024.
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Subprefeitura de Jacarepaguá inau-
gurou, no último final de semana, a 
reforma do parcão da Rua Geminiano 
Góis, na Freguesia, em Jacarepaguá, 
Zona Oeste do Rio.

O espaço que existe desde 2014, 
possui cerca de 500 metros quadra-
dos e recebe diariamente dezenas de 
pets com os tutores em busca de inte-
ração,gasto de energia e consequen-
temente mais saúde e qualidade de 
vida para os bichinhos. A Comlurb 

instalou novos brinquedos, paisagismo e piso de brita. 
Além de mobiliário em madeira rústica.

A fachada também ganhou uma “cara nova” e o in-
terior  foi estilizado com pinturas com a temática de 
cachorros, e iluminação de LED, além da colocação de 
uma placa para identificação do Parcão. 

A subprefeita de Jacarepaguá, Talita Galhardo fa-
lou sobre a ação, para ela o avanço é motivo de gran-
de alegria. “ É um espaço que eu já queria reformar 
há bastante tempo, sei o quanto é importante para os 
“doguinhos” e para as pessoas, um parcão bem estru-
turado. Amei a reforma. Precisamos incentivar espa-
ços com este e sem esquecer das campanhas de ado-
ção de cão e gato. Em breve teremos mais novidades 
para os bichinhos de Jacarepaguá”, comemora.

Além dos shows, gestão municipal vai lançar a construção Além dos shows, gestão municipal vai lançar a construção 
de duas escolas e reformas de equipamentos públicosde duas escolas e reformas de equipamentos públicos

A
DE JACAREPAGUÁ DE JACAREPAGUÁ 
REINAUGURA PARCÃOREINAUGURA PARCÃO
 NA FREGUESIA  NA FREGUESIA 

SUBPREFEITURASUBPREFEITURA

Da fazenda ao loteamento, o município 
de Queimados, na Baixada Fluminense, 
completa na próxima semana 32 anos de 
emancipação política. Após nove anos sem 
festejar, para comemorar o aniversário, a 
Prefeitura preparou sete dias de atividades 
intensas com entregas à população, entre 
elas a construção de uma creche e uma 
escola, reforma de praça e unidade escolar. 
Além das missas, cultos, sessão solene na 
Câmara de Vereadores e dos tradicionais 
shows de artistas locais e convidados na 
Praça dos Eucaliptos, no Centro. A progra-
mação tem início na segunda-feira (21) e 
estende-se até o dia 28 de novembro.

Para comemorar a boa fase, a gestão 
municipal lançou ontem (21), às 17h, a 
pedra fundamental da Creche Municipal 
Ana Cláudia do Carmo, na Vila Tinguá; e 
hoje (22) a prefeitura dá início às obras de 
reforma da Praça Dona Branca. Na quinta 
(23), da nova sede da Escola Municipal 
Allan Kardec, no Fanchem; e na quinta 

QUEIMADOS COMEMORA 32 ANOS 
(24) a ordem de início da reforma da Es-
cola Municipal Professor Elói Dias Teixei-
ra, no bairro Flesman.

Nos dias 25 e 28, respectivamente, a 
prefeitura dá início a construção da área 
de convivência dos condomínios no bair-
ro Eldorado; e na segunda (28), último 
dia de festividade, o início da reforma do 
Abrigo Deisemar Bastos.

Os shows principais começam na 
quinta (24), a partir das 21h, na Praça 
dos Eucaliptos, no Centro, com a banda 
Raça Negra; na sexta (25), o som serta-
nejo dará o tom da festa com o cantor 
Felipe Araújo. A música gospel também 
ganha destaque no sábado (26) com o 
cantor Fernandinho; no domingo (27) 
o show completo dos Paralamas do Su-
cesso e o romantismo toma conta da 
cidade na segunda-feira (28), último dia 
de festa, com o cantor Fábio Jr. Ainda 
acontecerão apresentações de bandas 
locais antes e depois dos shows.

A prefeitura de Queimados preparou 
uma grande estrutura para levar tran-
quilidade aos queimadenses que cur-
tirão o evento. Ambulâncias e postos 
médicos serão montados ao longo do 
espaço, além de estrutura de Corpo de 
Bombeiros, Defesa Civil, Guarda Militar, 
Polícia Militar e Conselho Tutelar. As 
ruas no entorno da Praça dos Eucaliptos 
serão interditadas a partir de hoje (22) 
para a montagem de som, palco e luz. 

O prefeito Glauco Kaizer destacou 
a importância da volta da tradicional 
festa, aliada à serviços importantes 
à população. "Queimados estava há 
nove anos sem comemorar o aniver-
sário. Além dos shows, vamos reali-
zar entregas importantes para a cida-
de em diferentes áreas. É motivo de 
muita alegria preparar a cidade para 
festejar junto aos artistas locais e os 
nossos convidados", disse.
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O FJU realiza trabalho evangelista com o foco de O FJU realiza trabalho evangelista com o foco de 
apoiar os jovens em todas as dimensões de sua vidaapoiar os jovens em todas as dimensões de sua vida
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Por Thaís Espírito Santo

A prefeitura da cidade do Rio de 
Janeiro sancionou uma lei que obri-
ga instituições veterinárias a infor-
marem sobre animais com indícios 
de maus tratos à Delegacia de Pro-
teção ao Meio Ambiente. A decisão 
do prefeito foi divulgada no Diário 
Oficial desta segunda-feira (21).

De acordo com a lei, os pet shops, 
clínicas e hospitais veterinários que 
perceberem indícios de maus tratos 
nos animais que forem atendidos 
deverão informar de forma imediata 
à Delegacia de Proteção ao Meio Am-
biente através de ofício escrito ou co-
municação digital.

Os profissionais veterinários de-
vem informar no comunicado à polí-
cia as seguintes informações:

Nome, profissão, endereço e conta-
to do acompanhante do animal;

Relatório do atendimento prestado 
com a espécie, raça ou características 
físicas do animal;

Descrição da situação de saúde do 
bichinho na hora do atendimento e os 
respectivos procedimentos adotados.

As instituições que não cumpri-
rem a ordem podem sofrer advertên-
cias, multas simples ou diárias e até 
mesmo embargo do funcionamento, 
como previsto em lei.

De acordo com a Polícia Civil, em 
casos de emergência ou que o animal 
se encontre muito debilitado, os veteri-
nários podem acionar a delegacia mais 
próxima. A corporação completa refor-
çando que em crimes de maus tratos a 
animais, o autor pode ser condenado a 
uma pena que varia de 2 a 5 anos, com 
multa e proibição da guarda.

O Disque Denúncia (2253-1177) e o 
Disque Ambiental (2582-7240) tam-
bém recebem denúncias de maus tra-
tos a animais. W
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vereador iguaçuano 
Claudio Haja Luz ho-
menageou o grupo 
da Igreja Universal 
Força Jovem Uni-
versal. Formado 
por mais de 3 mil 
pessoas em todo 
país, o FJU realiza 
trabalho evange-
lista com o foco 
de apoiar os jo-
vens em todas as 

dimensões de sua vida.
O deputado estadual  Danniel 

Librelon e a  vereadora de Quei-
mados Ana Luz participaram da 
cerimônia.  Ambos,  assim como o 
vereador Haja Luz,  já  participaram 
do gr upo e são do Partido Republi-
canos.  O s coordenadores do FJU 
foram agraciados com uma Moção 
de Congratulações e  Aplausos.  O 
deputado Danniel  recebeu o Título 
de Cidadania Iguaçuana.

O

Prefeitura do Rio sanciona 
lei que obriga pet shops
e clínicas veterinárias a 
informar casos de maus
tratos para a polícia

EVANGELISMO
FORÇA JOVEM UNIVERSAL É 
HOMENAGEADA EM NOVA IGUAÇU
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inda no pique 
das come-
m o r a ç õ e s 
pelo Dia da 
Consciên-
cia Negra, 
20 de no-
v e m b r o 
d e s t e 
2022, na 

Baixada Fluminense, o JOR-
NAL POVO recorda o espetá-
culo 'João do Vale, O Carcará da 
Baixada' homenagem ao artis-
ta baiano e um dos negros des-
tacados na MPB. A peça conta 
a história de João do Vale cujo 
sonho era conquistar a Cidade 
Maravilhosa. Encenada pela 
Escola Livre FAMA em março 
do ano passado, e com texto 
de Ana Beatriz Gonçalves e 
Alexandre Gomes, a mon-
tagem musicada mostrou a 
trajetória do 'Carcará' que se 
mudou para Nova Iguaçu e 
teve apresentações na própria 
escola (Av. Getúlio De Moura, 
1302 – Centro, Nova Iguaçu) e 
na Estação Cidadania Serra Do 
Vulcão – Praça Céu – Rua Leo-
cádio Melo - Jardim Nova Era.

De acordo com o diretor 
Alexandre Gomes "a obra con-
ta não só a história de um dos 
maiores cantores e composito-
res negros brasileiros que teve 
forte relação com a Baixada, 

A Inocentes de Belford Roxo realizou, na 
tarde do último sábado (19), a audição de 
seleção dos componentes da comissão de 
frente de 2023. A audição foi realizada na 
M. A. Studio de Dança, que preparou a es-
trutura de recepção aos participantes, sob o 
comando da coreógrafa Juliana Frathane. No 
último carnaval ela conquistou a nota máxi-
ma no quesito. É prazeroso prestigiar o início 
do trabalho da Juliana, que executa a missão 
com profissionalismo e sabedoria. Em 2022 a 
comissão de frente foi nota 40 e acredito que 
no ano que vem vai ser novamente”, disse o 
diretor de projetos e eventos da Inocentes de 
Belford Roxo, Icaro Ribeiro.

Juliana criou uma coreografia própria para o 
teste, usando como base, o novo hino da agremia-
ção. Os dançarinos tiveram um tempo para ensaiar 
e executar a dança divididos em grupo, sendo ava-
liados pela coreógrafa e seus assistentes.

“Abrir o desfile da Inocentes de Belford Roxo, 
no Sambódromo, com um enredo que tem a 
bandeira do empoderamento da mulher é algo 
que não tem preço; requer sensibilidade e aten-
ção nos mínimos detalhes. O desafio começou 
com seleção das meninas que irão compor nos-
so elenco e o nível de entrega de todas foi no 
grau máximo, tornando difícil a escolha. Quero 
agradecer a todos que participaram desse en-
contro de talentos e ao presidente Reginaldo 
Gomes por mais uma vez confiar-me a missão 
de defender o quesito. Vou lutar para sair do 
desfile gabaritando as notas mais uma vez”, de-
clarou a coreógrafa, Juliana Frathane.

A nova comissão de frente se apresentará 
no dia 4 de dezembro, na quadra da agre-
miação, durante a coroação da rainha de ba-
teria e também, no dia 10 de dezembro, na 
Cidade do Samba, no lançamento dos sam-
bas-enredo da Série Ouro.

A Inocentes será a oitava escola a passar pelo 
sambódromo no sábado de Carnaval com o en-
redo “Mulheres de Barro”, do carnavalesco Lu-
cas Milato. A escola contará a história das artesãs 
produtoras das panelas de barro, de Goiabeiras, 
no Estado do Espírito Santo. 

O abraço especial de hoje vai para Juçara Freire (foto), de Belford Roxo, Baixada 
Flumimemse, RJ. Cantora, compositora, instrumentista, Juçara tem sido presen-
ça bastante solicitada nas programações culturais do Rio e Baixada. Aquele Abra-
ço, Juçara! Desta forma, a coluna homenageou a cantante há dois anos, quando 
a talentosa iniciava a 'fase cometa' rumo ao sucesso. Hoje, a moça manda muito 
bem presencial ou virtualmente falando. "Ela é uma realidade que nos dá prazer 
quando ouvimos e assistimos nos shows", elogia Joyce Kelly, colega e da mesma 

linhagem da Juçara. Parabéns, Juçara!   

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Juliana Frathane definiu 
comissão de frente 

da Inocentes

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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Elenco da Escola Fama de Teatro homenageou 
João em circuito inédito na região

O bom baiano adotou e foi adotado 
pelos iguaçuanos na alegria e na dor

O Poeta do Povo e 
Carcará da Baixada  

João do Vale escolheu viver e
morreu pobre em Nova Iguaçu

A
mas, acima de tudo, provoca 
reflexão a respeito dos pre-
conceitos raciais, da xenofo-
bia e da divisão de classes".

Gomes ressalta a impor-
tância de atores negros no 
elenco. “Além de home-
nagear os nordestinos que, 
desde 1950, migram para o 
Rio de Janeiro em busca de 
uma vida melhor na ‘cidade 
maravilhosa’, a montagem 
contou com um artista ne-
gro – de linhagem angolana 
-, no decorrer da sua história 
marcada pela migração entre 
o Sudeste e o Nordeste do 
Brasil. Ele trabalhou como 
ambulante, ajudante de pe-
dreiro, e garimpeiro para re-
alizar seu principal e único 
objetivo que era viver da sua 
arte”, afirmou Alexandre, um 
dos diretores de palco mais 
elogiados na região.

Elenco: Ana Beatriz, Cris 
Gonçalves, Evandro Ferreira, Ga-
briel Laport, Giovanna Voig, Jonas 
Li, Jon Nonato, Nanda Lemos, Ra-
mon Fenty e Vanessa Félix.

Sucesso e morte na miséria
No ápice da carreira, suas 

composições foram ficando 
cada vez mais conhecidas e 
em 1965, João do Vale marcou 
a trajetória lançando o álbum 
“O Poeta do Povo”. Seu suces-
so de ponta, 'Carcará', até hoje 

é executado e cantado 
no Brasil e exterior. "As-
sim como tantos outros 
grandes aristas negros, 
morreu na miséria e no 

anonimato, no Conjunto 
Habitacional Rosa dos 
Ventos, em Nova Iguaçu, 
aqui na Baixada", lamenta 
Alexandre Gomes.
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NOS BASTIDORES 

EMERSON D’ALVARO quando 
criança tentou ser jogador de 
futebol, mas o destino o levou 
para alçar outros horizontes a 
passarela onde se saiu muito 
bem e ganhou uma bolsa para 
um curso de teatro. Foi as-
sim que chegou até o mundo 
da arte onde se apaixonou e 
está até hoje.

Outras paixões foram sur-
gindo viagens e o carnaval. No carnaval onde 
está desde pequeno herdou do seu avô pre-
sidente de uma escola de samba assim sendo 
o gosto pelo um dos maiores espetáculos do 

A Noite da Beleza Negra, 
que comemorou na data de 
20 de novembro a data da 
consciência Negra na GRES 
Lins Imperial faz sua primeira 
edição a partir das 14h. Entre 
as atrações deste ano, estão o 
DJ Corello e apresentado por 
Lívia de Martinelli.

O objetivo foi exaltar a ne-
gritude, conectar a juventude 
negra e apresentá-la ao tradi-
cional evento.  O evento teve 
muito música, dança e arte.

"O ápice da Noite da Be-
leza Negra é o concurso, em 
que concorrem num desfile 
pessoas negras de diferentes 
idades e características dis-
putando os prêmios e o título 
de Beleza Negra do ano".

O concurso é exclusivo 
para pessoas negras divididas 
em duas categorias: masculi-
no e Feminino. Segundo a or-
ganização, os jurados avaliam 
a simpatia, desenvoltura, be-
leza. Os vencedores ganham 
destaque no desfile da Esco-

la no próximo carnaval. Os 
organizadores do concurso 
Henrique Rodrigues e Edson 
Souto que fazem parte da 
direção deixaram o evento 
mais especial vários jurados 
de nome foram compor a 
mesa entre elas Sonia Capeta 
da Beija Flor, Veluma Nunes, 
modelo consagrada, Barbara 
Sheldon, Superintendente 
da Diversidade Sexual de 
Nilopolis e Demerson D’Al-
varo o modelo e ator, Exu da 
Grande Rio.  

D
mundo já veio em sua veia onde proporcio-
nou vários trabalhos no Brasil e exterior e 
afirma que trabalhar com o que gosta é um 
dos seus propósitos de vida.

Após encarnar Exú na Carnaval várias 
propostas surgiram como o Baile da Vogue 
2022, São Paulo Fashion Week, Duas séries 
de tv “O jogo que mudou a história na glo-
boplay e “A Divisão” também da globoplay 
e tombem-no livro de Fernando Torquato, 
Filme Bandida, Comissão de frente da Gran-
de Rio e a capa do CD das Escolas de Samba 
2023. Dia 23 de novembro no lançamento 
do livro de Torquato será um dos modelos 
como personalidade Negra

Com desfile, dança e música, Noite da 
Beleza Negra exalta a negritude em Vitória

Um grande salto. Dos campos de 
futebol para as passarelas que  
levaram-no ao mundo das artes
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Copa 
Fifa veta segunda camisa

Fifa rejeitou a se-
gunda camisa da 
seleção da Bélgica 
por causa da exi-
bição da palavra 
Love (Amor) na 
gola combinada 
com uma faixa 
colorida, disse 
um porta-voz 

da equipe nesta segunda-feira (21).

O design foi  inspirado nos fo -
gos de artif ício do famoso festival 
de música belga Tomorrowland e 
representa diversidade,  igualda-
de e inclusão.

“A  s e l e ç ã o  b e l g a  j o g a rá  c o m  a 
c a m i s a  p r i n c i p a l  ve r m e l h a  d u -
ra nt e  o s  t rê s  p r i m e i ro s  j o go s ” , 
d i s s e  o  p o r t a -voz  d a  s e l e ç ã o 
d a  B é l g i c a ,  S te f a n  Va n  L o o c k , 
a c re s c e nt a n d o  q u e  s e  e l e s  p a s -

s a re m  p e l a  p r i m e i ra  f a s e  d a  C o p a 
d o  Mu n d o  n o  C at a r  a  q u e s t ã o  e nt ã o 
s e rá  re s o l v i d a .

S e a  palavra L ove for  retirada da 
parte interna da camisa,  o  t ime po -
derá usá-la,  disse.

As camisas alternativas da Bélgica 
têm um novo design e foram lança-
das em setembro. Desde então, a se-
leção belga jogou com ela em vários 
jogos da Liga das Nações da Uefa.

A rejeição ocorre após a  Fifa 
ameaçar aplicar  cartões amarelos a 
qualquer jogador que usar  a  braça-
deira multicolorida One L ove ( Um 
Amor),  que foi  introduzida por al-
guns times para apoiar  a  diversida-
de e a  inclusão.

A Federação B elga de Futebol 
disse nesta segunda-feira que seu 
capitão,  E den Hazard,  não jogará 
com a braçadeira.

A
da Bélgica 
por causa da 
palavra Amor

Raphinha afirmou que a seleção brasi-
leira disputa a Copa do Mundo sob pres-
são de voltar a conquistar um título da 
competição após um hiato de 20 anos. A 
declaração do camisa 11 da equipe coman-
dada pelo técnico Tite foi dada em entre-
vista coletiva concedida nesta segunda-
-feira (21) no Catar.

“Como todo brasileiro, carregamos 
sim [o peso de conquistar o título]. 
Desde 2006, todos querem que o Brasil 
conquiste o hexacampeonato. O senti-
mento é o mesmo para nós jogadores e 
vocês da imprensa”, declarou o atacan-
te do Barcelona (Espanha).

E, para alcançar este objetivo, Raphi-
nha sabe que é fundamental o Brasil 
iniciar o Mundial do Catar com um bom 
resultado, diante da Sérvia no Estádio de 
Lusail, a partir das 16h (horário de Brasí-
lia) da próxima quinta-feira (24) em jogo 
da primeira rodada do Grupo G.

“Aqui sabemos o que podemos fazer, 
sabemos o nosso potencial. Para chegar 
à final temos que disputar jogo a jogo, 
temos que estar com a cabeça na Sérvia 
neste momento, e tentar fazer o melhor 
jogo possível para ganhar confiança para 
o restante da Copa”, declarou.

Raphinha diz que seleção disputa Copa do Catar sob pressão por título

Quem expressou estar ansioso para 
que inicie a participação do Brasil no 
Mundial foi o camisa 9 Richarlison. O ata-

cante do Tottenham (Ingalterra) afirmou 
que agora, no Catar, chegou “o momento 
de ser feliz, de se divertir” E ele deixou cla-

ro que fará de tudo para ajudar a equipe e 
fazer o seu melhor para a equipe canari-
nho “sair vitoriosa de todos os jogos”.


